

EL DIARIO DE AVISOS

PERIÓDICO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PESETAS

En Lorca, al mes. . . . 1'00

Fuera, trimestre. . . . 4'00

LOS PAGOS SE EFECTUAN POR ADELANTADO

AÑO VI.

NUM. 1590

Lorca 16 de Diciembre de 1892

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
Á PRECIOS CONVENCIONALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Albuquerque, número 8.

D. Práxedes Mateo Sagasta

La biografía del «ilustre jefe»—que dice «el maestro Ferreras»—del partido fusionista, está hecha en dos palabras.

Es hijo de modesta pero muy distinguida familia, nació en Logroño y pertenece al cuerpo de ingenieros civiles en el cual goza de justo renombre.

Ha sido catedrático de la Escuela de Caminos, Canales y Puertos.

Redactó en «La Iberia», el excelente diario que no es hoy ni sombra de lo que fué, y que dirigía valientemente el inolvidable Calvo Asensio, dirigiéndolo á la muerte de éste y adquiriendo en él fama de habilísimo polemista.

Desde 1834 formó en las filas de la denodada minoría progresista; y acordado después el retraimiento se consagró al servicio de la Revolución, trabajando por la gloriosa de Septiembre con bríos que le valieron una sentencia de muerte que le obligó á refugiarse en el extranjero.

Triunfante aquella fué en el Gobierno Provisional, Ministro de la Gobernación, cargo en el cual demostró sus especialísimas «dotes electorales.»

Elegido D. Amadeo, fué proclamado Jefe Civil del Partido Constitucional y volvió á ser nombrado ministro en 1871.

Después del golpe del 3 de Enero desempeñó otra vez la cartera: y hecha la restauración, reconoció la monarquía de D. Alfonso XII y ha sido Presidente del Consejo de Ministros desde Febrero de 1881 á fines de 1883 en que le sucedieron los izquierdistas.

Los sucesos acaecidos desde entonces, su nuevo advenimiento al poder al fallecimiento de D. Alfonso, etc., están tan en la memoria de todos, que creemos inútil recordarlo.

*
**

Don Práxedes, como familiarmente le llaman sus íntimos, es privadamente de carácter afable, llano y bondadoso: su figura carece de belleza, pero es exuberante de gracia y simpatía, tiene lo que en Andalucía llaman «ángel». Y bien lo prueba su pasada «tour-née» por Asturias.

Es de estatura baja, barba corta, fuerte y nevada ya por los años, «verde de color» como le cantaban por los años de de gracia del 1871, indicio de su carácter bilioso; correcto y pulcro en el vestir; y, según dice Angel Murro, incaasable fumador de pitillos.

Sus condiciones políticas pueden resumirse en una palabra: «Habilidad». Es un político hábil y habilidoso, que no es lo mismo aunque lo parece. A ratos canta una «entusiasta salve monárquica: á ratos amenaza con caer «del lado de la libertad».

Hace algunos años sus enemigos le calumniaron indignamente con la fábula de los dos millones. Hoy es ya sabido de todo el mundo que aquella «transferencia» fué

un ardid electoral, no un enjuague privado.

Entre sus más preciadas facultades tiene la de atraer á su campo á todos los descontentos de los otros: merced á este «carácter-ímán» de D. Práxedes pueden vivir bajo la misma bandera elementos tan heterogéneos como los que el acaudilla, y comulgan en los mismos principios personalidades tan opuestas como Gamazo y Puigcerver, por ejemplo.

En cuanto á su oratoria no hay español que no la conozca: carece de la corrección ciceroniana de Martos, de la exuberante esplendidez de Castelar, de la fluidez retórica de Moret, de la profundidad de Cánovas pero aventaja á todos en viveza, en gracia, en intención, sobre todo en mala intención: es un orador «mal intencionado».

El malogrado Paco Canamaque dijo de él, que tenía dos oratorias: la parlamentaria y la tribunicia; la primera que es la que emplea desde el banco azul, la segunda la que le sirve para sus admirables campañas de oposición.

Lo cierto es que en el banco rojo Sagasta es temible... cuando quiere y no ha pactado... con el diablo. Sus parentesis son famosísimos. Primo de Rivera le interrumpió un día y Sagasta volviendo hacia él la cabeza y sonriendo desdenosamente, exclamó—«¡ah! Es el general Primo de Rivera á quien tuve el gusto de conocer de Comandante en el Puente de Alcolea»

Sus energías y su atrevimiento, en momentos difíciles, son no menos famosos.

«Los tronos—decía en cierta ocasión, al comienzo de su carrera,—son instituciones políticas llamadas á satisfacer las necesidades «variables» de los pueblos.»

Sus valentías llegaron á llamar la atención de O'Donnell, que le dirigió una vez esta «suave» amenaza:

«El Sr. Sagasta es un jóven simpático y de grandes talentos; pero cuando oigo sus anárquicos discursos, presagio que S. S. ha de morir fusilado por facciosos.» Y Sagasta sin aterrorizarse replicó: Y á mí me parece que si el General O'Donnell sigue el camino emprendido, morirá arrastrado por las calles de Madrid.»

«El Sr. Orense—decía Sagasta en uno de sus fogosos arranques—hoy republicano federal, buscaba no hace mucho tiempo conmigo un rey para España.»

Fuera del Congreso Sagasta parece un pacífico burgués, tranquilo y enemigo de meterse con nadie.

Su sonrisa típica, parece este-reotipada en su fisonomía y desconcierta en su fisonomía y desconcierta mucho más que su oratoria, á sus adversarios políticos, y aun á sus mismos amigos.

Un diputado, liberal, contaba, no ha mucho, en el saion de conferencias del Congreso, sus tristezas y sus desalientos ante dos ó tres amigos periodistas.

«Estoy indeciso—decía.—D. Práxedes me ha negado un favor insignificante á pesar de haberle amenazado con separarme del partido: me ha dicho Pedro Cruz que está muy incomodado conmigo y que no quiere oír hablar de mí; pero hace un momento me lo he encontrado al salir del hemicycleo y se ha sonreído como siempre: de modo que no sé si quiere que me vaya ó que me quede.

—Pues no lo dude V.—le contestó uno.—Lo que D. Práxedes quiere indudablemente es quedarse con usted.

De *El Independiente* de Vigo.

SUETOS

Para el día 28 de Enero está señalada en la sección segunda de la Audiencia provincial la vista del ruidoso proceso seguido en el juzgado de Lorca contra Diego Garcia Marin, por el delito de asesinato.

La vista de esta causa se verificará en juicio oral de cinco señores magistrados.

El ministerio público, en su escrito de conclusiones provisionales, solicita la pena de cadena perpétua para el procesado, al que defenderá el letrado don Juan de La Cierva Peñafiel.

Mañana sábado se darán vacaciones en este Colegio de la Purísima.

Quedan complacidos los jóvenes estudiantes que pidieron ayer lo que tanto deseaban.

Ha regresado á su casa de Orihuela terminada la temporada de toros, el valiente picador Manuel Perez (el Sastre). También pasará el invierno en la vecina ciudad el banderillero Mazzantini, no haciéndolo este año el Agujetas, porque retirado Lagartijo del toreo, se queda en Madrid para buscar maestro.

Nuestras calles con motivo de las cuantas gotas caídas hoy, se han puesto en un estado de suciedad tal, que se hace preciso los zancos para transitar por ellas.

El arquitecto provincial D. Justo Millán ha remitido, á la Comisión provincial, para su examen y aprobación, la cuenta de las dietas de inspección giradas por dicho señor, á las Cárceles de Lorca y Cartagena y que ascienden á la cantidad de 525 pesetas.

Se ha confirmado la noticia que dimos ayer, referente á que ha sido cedida á otra empresa la administración de Cousumos de este término.

El día 13 del actual principió á funcionar la máquina que ha colocado en el